
COMISSÃO DE MINAS E ENERGIA 

 

 

REQUERIMENTO N.º_____/2011 
(Do Sr. Deputado Wandenkolk Gonçalves) 

Requer a realização de Audiência 
Pública, com a presença dos convidados 
infracitados, para debater o processo de 
liberação da licença de operação da Hidrelétrica 
de Belo Monte, no Estado do Pará. 

Senhor Presidente, 

Requeiro a Vossa Excelência, nos termos do art. 255 do 

Regimento Interno, sejam convidadas as pessoas infracitadas para debater, em 

Audiência Pública, questões relativas ao processo de liberação da licença de 

operação da Hidrelétrica de Belo Monte, no Estado do Pará:  

 Ministro das Minas e Energia, Edison Lobão; 

 Procurador-Chefe do Ministério Público Federal no Pará, 
Ubiratan Cazetta; 

 Procurador-Geral do Ministério Público do Pará, Antônio 
Eduardo Barleta de Almeida; 

 Diretor-Presidente da Eletronorte, Josias Matos de Araujo; 

 Presidente da Eletrobrás, José da Costa Carvalho Neto; 

 Presidente da Norte Energia, Carlos Nascimento; 

 Nicias Lopes Ribeiro, coordenador-geral do Comitê Gestor do 
Plano de Desenvolvimento Regional Sustentável do Xingu;  

 Eraldo Sorge Sebastião Pimenta, coordenador do Comitê 
Gestor do Plano de Desenvolvimento Regional Sustentável do 
Xingu;  

 Johaness Eck, coordenador do Comitê Gestor do Plano de 
Desenvolvimento Regional Sustentável do Xingu.  

A usina hidrelétrica de Belo Monte, no rio Xingu, Estado do Pará, 

terá impactos econômicos, sociais e ambientais importantes para todo o País e, 
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particularmente, para o Estado do Pará e para os municípios na área de 

influência da futura usina.  

Em todo o País a construção da usina de Belo Monte é alvo de 

debates, acusações e controvérsias – o que indica a necessidade de o 

Governo Federal esclarecer alguns aspectos ainda obscuros no processo de 

liberação da licença de operação da usina. 

Na audiência pública que solicito, estarão frente a frente o 

Ministério Público, o Governo Federal e o Consórcio Belo Monte – ocasião em 

que poderão ser esclarecidas as dúvidas remanescentes. 

Ressalto, ainda, que, anteriormente, propus, no âmbito desta 

Comissão, a criação da Subcomissão Permanente para acompanhar a 

implantação de Grandes Projetos Minerais e Hidrelétricos no Estado do 

Pará, as Condicionantes Sócio-Ambientais e suas Consequências, 

justamente por conta da extrema inquietação e das crises que o 

empreendimento gera no Estado do Pará. 

Pelo exposto, estou certo de contar com o apoio de todos os 

membros desta Comissão para o requerimento que ora apresento. 

 

Sala da Comissão, 29 de junho de 2011 
  
 
 
 
 

Wandenkolk Gonçalves 

Deputado Federal –PSDB/PA 

Presidente da Subcomissão Permanente para acompanhar a implantação de Grandes 
Projetos Minerais e Hidrelétricos no Estado do Pará, as Condicionantes Sócio-

Ambientais e suas Consequências 


